

JUAN CARLOS FIELD, PRESIDENTE NACIONAL DEL CUERPO DE BOMBEROS DE CHILE

# “Fue duro que un bombero fuera parte de los incendios en Viña del Mar”

**El máximo líder de la institución de voluntarios afirmó que producto de los incendios forestales que costaron más de 100 vidas de personas en la Región de Valparaíso, le propondrán a la ministra del Interior una serie de cambios para quienes pretendan formar parte de Bomberos de Chile.**

ÓSCAR ROSALES CID  
La Serena

El presidente nacional de Bomberos de Chile, Juan Carlos Field, hizo un buen diagnóstico del presente de la institución.

No obstante, el profesional reconoció que fue un duro golpe el hecho de que un hombre de sus filas, hoy en prisión preventiva, haya sido uno de los autores de los incendios forestales en Viña del Mar, donde fallecieron más de 100 de personas.

En esa línea, indicó que se estaban analizando una serie de cambios internos en la institución, los que serán presentados este mes a la ministra del Interior, Carolina Tohá, y que incluyen importantes modificaciones al proceso de admisión de voluntarios.

Además, valoró la entrega de recursos por parte del gobierno, luego que se decidiera que las acreencias bancarias de personas que fallecen y no se cobran, pasen a manos de la



CEDIDA

institución bomberil, lo que les ha significado un ingreso del orden de 32 mil millones de pesos.

—¿En qué situación diría que se

encuentra el Cuerpo de Bomberos de Chile en la actualidad?

“Bomberos de Chile está integrado por 314 cuerpos de bomberos y cada uno de estos cuerpos cuenta con compañías. Por ejemplo, Coquimbo tiene 15, Los Vilos tiene 3 y el Cuerpo de Bomberos que tiene más en Chile, cuenta con 22 compañías. Así, son 1.253 compañías. Hoy día, estamos bastante bien, muy contentos, porque el gobierno de Chile nos entrega un tremendo aporte económico a través de una firma como Ejecutivo por parte del Presidente de la República Gabriel Boric, de las acreencias bancarias, que son los depósitos a plazo o saldos de cuentas corrientes de personas que fallecen y que los herederos no los cobran, y que por ley de la República este año quedaron a favor de Bomberos de Chile, recibiendo 32 mil millones de pesos, los que

se reparten a los 314 cuerpos de bomberos del país. Entonces, hoy día estamos bastante bien en relación a hace un par de años atrás”.

LAS DIFICULTADES

—¿Cuáles son las mayores dificultades que enfrentan?

“Se trata de una problemática que existe entre el Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuestos, DIPRES, producto del (caso) fundaciones de hace un par de años atrás, donde la Contraloría General de la República y el Ministerio de Hacienda, toman medidas homogéneas para todo Chile, afectándonos a nosotros como Bomberos de Chile, por el hecho de que somos una corporación de derecho privado. Por ello, nos ponen restricciones que antes no teníamos, como por ejemplo, que cualquier proyecto FNDR que nos entreguen los gobiernos regionales, tenemos que garantizarlos a través de una póliza de seguros o boleta en garantía. Usted entenderá que hoy día tenemos 71 mil millones de pesos congelados a nivel de los diferentes proyectos regionales, ya que se tuvo que poner una póliza de seguros por el 5%, que serían 3.500 millones, plata que no tenemos. Hoy estamos conversando con el gobierno a través del Ministerio de Hacienda y llegamos a un acuerdo para que a contar del año 2025 no sea exigible las pólizas de seguro ni las boletas de garantía, para así, funcionar como antes: con pagaré por cada uno de los proyectos regionales, por lo que estamos contentos”.

—¿Se han modernizado de acuerdo a cómo ha avanzado nuestra sociedad o están retrasados en cuanto a tecnologías?

“Estamos muy al día. Hemos tenido un gran aporte de los gobierno regionales. Por ejemplo en esta región han aportado 11 mil millones de pesos en cuatro años, lo que ha sido un tremendo aporte. Sin duda que cuando se terminaron con las intendencias y se crean los gobiernos regionales nos ha beneficiado mucho, porque nos ha permitido que hayan colaborado con nosotros y eso nos permite poder comprar gran cantidad de equipamiento. Por ejemplo, hace algunos meses entregamos 12 bombas tanque o camiones aljibe con cuerpo de bomba acá en Coquimbo. Es mucho dinero, pues son casi 4 mil millones de pesos con los que no hubiésemos podido contar sin

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



**El Ovallino**

**Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle**